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2022 年 10 月 14 日上午，学院召开 2022 年度第二十二次党

委（扩大）会，研究调度学生安全稳定情况、研究《物理与光电工

程学院党委巡察整改方案》《物理与光电工程学院党委意识形态工

作专项巡察整改方案》。现纪要如下。 

一、研究调度学生安全稳定情况 

1. 各位辅导员分别从学生疫情防控、安全稳定工作情况，安

全隐患排查情况 2 个方面，就近期的工作做了汇报。 

（1）许敬 

一是辅导员们能够按照学校要求，每天深入宿舍检查学生学

习、生活情况，每天晚上 9：30以后到宿舍清点人数、查夜，并了

解学生思想状况。 

二是我院 2021、2022 级有 2 位同学被判定为次密接。昨晚，

被学校带去方舱医院隔离。 

三是深入宿舍巡查过程中，发现有部分喜欢学习、运动的学生

对非必要不出宿舍的要求有意见，希望能早日正常出入校园。 

四是每天下午 4:00 以后，学生要做核酸，宿舍外出学生多，



人流量大，学生管理难度较大，有些学生做完核酸后，不能立即返

回宿舍。 

五是 2021级部分重点关注人群情况： 

高某某，2021级微电本 2101 班学生，前天，被网络交友软件

诈骗，损失高达 3 万余元。辅导员多次与其本人与家人交流。目

前，思想状况比较稳定。 

公某某，因精神问题退宿在金石晶城住宿，其母亲陪读，上学

期有 4 门功课不及格，该同学及其母亲对成绩有异议，多次联系

辅导员、任课老师，经核实成绩无异议。不及格的主要原因是该同

学课上表现较差，平时分成绩很低，加之考试成绩不高造成的。 

王某某，该同学有变性的想法，该生与家里沟通过，父母坚决

反对，亲子关系紧张，目前正紧密关注。 

李某某，高中诊断为抑郁症，经常请假回家，家长关心比较多，

疫情防控条件下，该同学偶尔会有思想波动，需要及时关注。 

（2）张起 

一是部分学生下午四节课，有些学生会因课程多、接着晚上要

吃饭为由，耽误去做核酸，要经常催。 

二是转宿舍时发现，在宿舍内学习生活，引发了部分学生之间

新的矛盾。有的因为上网课，身边的同学不安静，影响学习引发矛

盾；有的是因为吃喝拉撒都在宿舍，个别同学不注意卫生，垃圾到

处丢，导致宿舍脏乱差，引发矛盾。这几天，已经处理了 2 起类似

问题。 

三是重点关注人群。所带学生都为大一学生，目前状况基本稳



定。有几名需要关注的学生，但是需要特别关注的学生不多。 

（3）王芳 

一是学生考研的学习需要与“非必要不出宿舍”要求间，矛盾

比较突出。目前，正处于考研复习的关键时间段，部分学生因宿舍

环境差，无法满足学习需要，希望早日回到考研自习室学习。 

二是个别学生下午做完核酸不按时回宿舍，在宿舍外逗留，甚

至去自习室学习。 

三是我们有 77名学生在青岛学习，临近考研，其中部分学生

希望能返校学习，备战考研。他们的手机上，学校的 APP仍然能够

使用。将来，学校若继续 APP备案进出校园，这些学生可能从青岛

私自返校。建议学校暂停这部分学生 APP 备案进出校园的功能。 

四是 2名重点关注学生现在都在博大花园住宿，由家人陪读，

情况稳定，正密切关注中。 

（4）张继武 

一是童某某，大三学生，江苏人。心理问题较为严重，暑假期

间父亲因车祸住院，9 月份离世。该同学前段时间私自从省外返校，

辅导员与其多次谈话，讲防疫的要求与政策，经常到宿舍看他，目

前情况比较稳定。 

二是侯某某，与高中同学在网上经常讨论时政。前段时间，该

同学在微博发表不妥言论，辅导员与其交流多次，学生表示网上的

不当发帖是不经意而为之，并多次表示，今后不会再有类似行为。 

2.范小平提出几点要求 

一是要关注目前管控措施下，可能引发的新矛盾、新问题。“非



必要不出宿舍”防控模式下，带来同学们学习、生活上不便。可能

会因为复习考研、网课相互影响、环境卫生差等原因引发宿舍同学

之间的矛盾。各位辅导员对此要密切关注。每天早晨一上班，大家

可以先不来办公室，去宿舍转一转。晚上 9:30 以后也都去宿舍转

一转。及时了解学生思想动态，对于出现的问题，大家要及时发现、

及时处理。 

二是做好教育引导工作。面对这些新矛盾新问题，大家要花心

思研究如何破解，如何说服学生，使学生们理解当下的防疫要求。

大家可以再认真复习一下前段时间学生处印发的，国庆节放假前

主题班会的那个讲话提纲。其中关于疫情防控要求的背景、原因、

逻辑讲的都很好。大家再熟读几遍，把这个道理给学生们讲透。也

可以把学生工作处编发的《疫情防控启示》作为教材，讲给学生们

听。让大家知道，做好疫情防控措施的重要性。让大家知道，为了

做好疫情防控国家、社会、学校付出的巨大代价。让大家明白，同

学们付出这些的重大意义。 

三是辅导员反映的有关问题，会积极向学校有关部门反应。 

3.王冰提出进一步强化学生安全稳定工作的要求 

王冰说，近期，辅导员们就做好学生疫情防控和安全稳定方面

做了大量工作，很有效，大家很辛苦。对辅导员们能够积极响应学

校要求，第一时间入驻校园，吃住在学校，并经常深入学生宿舍了

解情况、排查安全隐患给予充分肯定。 

王冰强调，10月 16 日党的二十大就要召开，同时，近期这段

时间也是疫情防控最吃紧的关键时间。希望大家再接再厉，从严从



实落实好各项疫情防控和维稳工作的各项要求。 

王冰强调，大家要统筹好疫情防控与舆情监控处置 2项工作。

在做好疫情防控的同时，要密切关注学生舆情，确保不出问题。疫

情防控形势趋紧，防控手段升级，可能会引发新的舆情，大家要密

切关注学生的微信、抖音、微博等自媒体平台，要经常浏览百度贴

吧、超话、集市等社交平台。要发挥好学生网格员的作用，经常与

班长团支书交流，及时掌握学生思想动态。 

王冰强调，要以网络受骗同学为案例，教育同学们严防网络诈

骗。提醒学生们，注意以疫情防控为借口，新的诈骗方式。 

二、研究《物理与光电工程学院党委巡察整改方案》《物理与

光电工程学院党委意识形态工作专项巡察整改方案》 

王冰带领大家，讨论了《物理与光电工程学院党委巡察整改方

案》《物理与光电工程学院党委意识形态工作专项巡察整改方案》。 

主笔的 2 位班子成员介绍了 2 个整改方案起草过程，与会班

子成员依次提出修改的意见建议。 
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